



SECCIONES

EL TIEMPO SUSCRIBIRME

INICIAR SESIÓN

MIS NOTICIAS

POLÍTICA

GOBIERNO

CONGRESO

PROCESO DE PAZ

PARTIDOS POLÍTICOS



En tres años, los grupos ilegales reclutaron a 359 menores

Fiscalía le envió reporte al Congreso con cifras sobre el tema.

FOTO POR: JUAN CARLOS ESCOBAR / ARCHIVO EL TIEMPO

RELACIONADOS: CONFLICTO ARMADO | RECLUTAMIENTO DE MENORES | DISIDENCIA DE LAS FARC



POLÍTICA

11 de abril 2021, 11:33 P. M.



Ni la pandemia, ni las restricciones a la movilidad ni la permanencia de los menores en sus hogares lograron mantenerlos a salvo de organizaciones criminales que los reclutan, instrumentalizan para cometer delitos o los usan como escudos protectores para frenar la acción de las autoridades.

(Además: [Reclutamiento de menores: a dónde acudir si fue víctima](#))

Temas relacionados

RECLUTAMIENTO DE MEN...
09:29 P. M.

FISCALÍA MAR 26



Según cifras de la Fiscalía, enviadas al Congreso de la República para un debate de control político, en los últimos tres años, **entre 2018 y 2020, fueron reclutados por grupos ilegales 359 menores en Colombia.**

De acuerdo con el reporte, en 2018 fueron 126 los menores incorporados a las filas de grupos ilegales; en 2019, la cifra ascendió a 137, y en 2020, en medio de la pandemia, el número fue de 96 menores que ingresaron a estas organizaciones delincuenciales. De acuerdo con el Centro Nacional de Memoria Histórica, desde 1958 hasta 2020 los grupos armados ilegales del país reclutaron a más de 17.860 menores de edad.

(Le recomendamos: [Estos son los delincuentes más buscados por reclutar menores de edad](#))

Uno de los hechos que causa mayor preocupación en medio de este fenómeno es que, según denunció hace algunos días el ministro de Defensa, Diego Molano, **las organizaciones que reclutan a los menores los estarían poniendo como ‘escudo humano’ en medio de operaciones militares.**

“Son las disidencias de las Farc las que reclutan sistemáticamente a menores de edad para usarlos como escudos, asesinan líderes sociales y destruyen el medioambiente a través del narcotráfico y la explotación ilícita de minerales”, aseguró Molano tras las denuncias de un bombardeo en el Guaviare a disidencia de ‘Gentil Duarte’, en el que supuestamente murieron 12 menores.

(Lea también: [Defensoría pide reabrir internados para prevenir reclutamiento de niños](#))

Según explicó la consejera para los Derechos Humanos, **Nancy Patricia Gutiérrez**, el reclutamiento forzado se ha convertido en una práctica a la que acuden todas las organizaciones criminales ligadas a las actividades de narcotráfico, las cuales además instrumentalizan a los niños, niñas y adolescentes para actividades de microtráfico, como informantes o cobradores de extorsiones, aprovechándose de su condición de inimputabilidad.

POLÍTICA

